
组阁难题再次考验默克尔
梁凡

德国组阁谈判失败 ， 不仅是德国总理
默克尔个人自 2005 年开始总理任职生涯以
来面临的最大政治危机 ，即便是在 “二战 ”
后整个联邦德国的历史上， 这种情况也是
绝无仅有。

从组阁谈判破裂后各方透露的消息看，
难民议题和可再生能源议题是导致“谈崩”的
两个关键点。难民问题上，绿党坚持较宽松的
难民准入政策；而在可再生能源问题上，联盟
党和自民党同样担心绿党“激进”的能源计划
会打击就业并损害德国经济竞争力。

谈判破裂后，下一步该怎么走，对默克尔

是一个更大的考验———因为前方的几条
“路”，荆棘更多。

从保证政治稳定性出发， 默克尔的最佳
选择当然还是和“老搭档”社民党联合执政，
但现在来看，这条最理想的路基本走不通。从
9 月大选饱尝失利的苦涩滋味后， 社民党主
席舒尔茨就一再誓言将带领本党扮演 “反对
党”角色。

从追求组阁可行性出发， 默克尔也可以

选择与自民党或者绿党联合， 组成少数派政
府。 如果走这条道路， 那么从政党政策立场
看，联盟党和同属右翼的自民党似乎更加“合
得来”，而且自民党也在宣布退出联合组阁谈
判后表示，该党不反对与联盟党单独合作。现
在的问题是， 对本就遭受政治打击的默克尔
来说， 这一方案很可能会使其领导下的政府
在未来 4 年的执政中陷于持续的弱势地位。

最后， 重新举行大选也是可能的选项之

一。 不过，默克尔曾表示，现阶段妄谈重新大
选是不负责任的行为。而德国舆论普遍认为，
一旦再度大选，当前各方都会受损，极右翼民
粹主义政党德国选择党反而可能获益。

虽然，接下来无论是重选执政伙伴、尝试
组建少数派政府，还是重新举行大选，都不会
是轻松的任务， 都将考验默克尔是否有足够
能力把控德国政坛的微妙变化， 寻求各派共
识，继而巩固执政地位。
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征集吉祥物 启动市场开发

２０１９年男篮世界杯加速推广
本报北京 １１ 月 ２０ 日电 （记者袁浩）今

天上午，２０１９ 年国际篮联篮球世界杯吉祥物
征集仪式和市场开发启动仪式在京举行。 随
着中国篮协主席、 世界杯组委会常务副主席
姚明将一封邀请函投入一个特制邮筒，２０１９
年男篮世界杯组委会正式向全球发布了赛事
吉祥物征集启事。

自今日起至 ２０１８ 年 １ 月 ７ 日，创作者可

登录 ２０１９ 年国际篮联篮球世界杯中文官方
网站（http://fiba.qq.com/fibawc/）查询和提交
设计方案。 赛事组委会代表和行业专家组成
的评审委员会， 将从中选出一个既体现中国
文化又能展示篮球运动精神的设计方案，并
于 ２０１８ 年 ２ 月 ２３ 日在东莞市正式发布。

除了举行吉祥物征集启动仪式， 启动市
场开发是当天活动的另一个主题。 ２０１９ 年男

篮世界杯是该项赛事改制以来 （前身是男篮
世锦赛）的第二届赛事，也是这项赛事（无论
是改制前还是改制后）首次在中国举办。为了
将男篮世界杯打造成与足球世界杯相媲美的
世界大赛， 国际篮联推出了主客场制的预选
赛。 同时，为了避免与足球世界杯“撞车”，国
际篮联特意将第二届比赛放在 ２０１９ 年举办，
而非原计划的 ２０１８ 年。

庞大的中国市场无疑给了国际篮联一展
雄图的平台。此次，国际篮联选择了在篮球领
域有着 １３ 年从业经验的盈方中国担当中国
区商业合作伙伴。在长达 １ 年多的营销期里，
盈方中国将打破常规的赛事赞助体系， 以满
足更多客户多样化的需求。

海军又撞船 陆军招兵难

美国军队面临兵源荒和质量下降
毕振山

美国军队近日屡屡成为媒体关注的焦
点。先是美国海军再次发生撞船事故，后是美
国媒体曝光陆军拟放宽招兵条件。 而随着反
性侵运动的蔓延， 美军内部的性侵问题也引
起关注。有分析称，虽然美国军队正在经历重
组， 但兵源不足以及质量下降等问题可能会
影响美军的战斗力。

11 月 18 日，美国海军第七舰队的“本福
尔德” 号驱逐舰在日本相模湾进行拖船训练
时，日方拖船的螺旋桨遭拖缆缠绕，导致拖船
与驱逐舰相撞。驱逐舰舰体有部分擦伤，不影
响自主航行，事故未造成人员伤亡。美海军说
将对事故进行调查。值得注意的是，这已经是
美国舰艇今年发生的第 5 次碰撞事故。

海军事故频发，陆军的日子也不好过。美
国媒体近日报道称， 由于招不到足够数量新
兵， 美国陆军今年 8 月在一份内部文件中规
定，允许有过吸毒、自残、酗酒、躁郁症、抑郁
症历史的人申请特殊许可入伍。而在以前，只

有身体健康且没有吸毒及精神病史的青年才
符合入伍标准。 尽管陆军方面称未改变征兵
门槛，“不会为了数量牺牲质量”，但此事还是
在美国社会引发担忧。

美国陆军征兵司令部此前曾表示， 在美
国适龄青年中， 符合募兵条件又对加入陆军
感兴趣的人估计只有 13.6 万，而陆军需要在
2018 年 9 月前招募 8 万名新兵，要完成目标
可谓“压力山大”。有分析称，陆军缺乏吸引力
除了与陆军在美军各兵种中待遇最差、 最容
易遭遇战场伤亡有关外， 美军内部的风气不
佳也是重要原因。 近些年，美军内部的性侵、
赌博、酗酒、腐败等问题层出不穷。

美国国内目前正在兴起反性侵运动，军队
作为“重灾区”也引起关注。据美国国防部 11月
17 日发布的报告显示，过去 4 年美军全球军事
设施报告的性侵指控超过 2.03 万起，平均每天
13起，其中陆军最多，海军其次。 而有美国媒体
报道称， 单是 2016 年军中就有超过 7 万起性
暴力事件。 有专家指出，丑闻和事故频发暴露
出美军素质下降等多种问题，如果这些问题得
不到解决，美国的军事实力恐怕会受损。

大板车务段举行健步走比赛
本报讯 “加油、加油……”大板站前

广场加油声、叫好声不绝于耳。 日前，由
集通铁路（集团）公司大板车务段举办的
“奋战冬春运、健康我先行”健步走比赛
活动激烈进行， 共有段机关和大板站干
部职工 205 人参赛。

该段结合点多线长、人员分散的特点，
以旗县车站为单位常态化组织开展简单易
学、 职工参与度高的田径、 球类等体育比
赛，掀起了职工健身的热潮。 （吴颖）

整 合

“圣诞老人”来赛跑
11 月 19 日， 在加拿大安大略省汉

密尔顿市， 身着圣诞老人服装的参赛者
在比赛中。

当日， 加拿大汉密尔顿市举办了一
年一度的圣诞老人五公里跑比赛， 吸引
了 500 余名参赛者参加。

新华社发（邹峥摄）

11 月 19 日， 迪米特洛夫在颁奖仪式上
展示奖杯。

当日，在英国伦敦进行的 ATP 世界巡回
赛年终总决赛单打决赛中， 保加利亚选手迪
米特洛夫以 2 比 1 战胜比利时选手格芬，获
得冠军。 新华社记者 韩岩 摄

迪米特洛夫获得 ATP 年终总决赛冠军

中国篮协小篮球
发展计划启动

11 月 20 日，国家体育总局副局长李颖
川（右一）与中国篮协主席姚明（左一）为闵
鹿蕾（左三）、张劲松（左二）、何军（右三）、霍
楠（中）、吉喆（右二）颁发“小篮球推广大使”
证书。

当日， 中国篮球协会在北京市通州区
张家湾镇中心小学举行小篮球发展计划暨
小篮球联赛启动仪式，同时发布《小篮球规
则》。在启动仪式上，闵鹿蕾、张劲松、何军、
霍楠、 吉喆等五位教练员、 运动员被授予
“小篮球推广大使”。

新华社记者 鞠焕宗 摄

崂山区第三届职工乒乓球比赛举行
本报讯 （记者杨明清）日前，青岛市

崂山区总工会在大百菜乒乓球俱乐部成
功举办了崂山区第三届职工乒乓球比赛。

经过循环赛和淘汰赛的激烈角逐，
区企业工委获得混合团体赛第一名、北
宅街道获得混合团体赛第二名、 区教体
局一队获得混合团体赛第三名； 崂山公
安分局的武杰恩获得男甲单打赛第一
名、 金家岭街道的朱建磊获得男乙单打
赛第一名、 区机关一队的孙丽美获得女
甲单打赛第一名。

环梵净山国际公路自行车赛收官
本报讯 11 月 19 日，2017 环梵净山

国际公路自行车邀请赛中国江口·生态
之城站男子公路国际精英组鸣笛开赛。
最 终 ， 来 自 MontonRacintTeam 的
SHNYRKO ALIAKSEI 拿下了大集团冲
刺，问鼎“环梵赛”第二个竞赛日男子公
路 国 际 精 英 组 。 团 体 成 绩 方 面 ，
MontonRacintTeam 第 一 、PANDA
Cycling Team 第二、阅骑网第三。

本次赛事由贵州省体育局、 铜仁市
人民政府主办， 贵州省山地户外运动管
理中心承办。 （袁浩）

在居民身边建设电子化设施方便市民健身

“现在打球带个手机就行”
———推动全民健身的上海样板（上）

本报记者 刘兵

11 月中旬的申城，天气已经转凉，但丝
毫没有影响市民健身的热情。 清晨，《工人日
报》 记者见到了在黄浦区滨江跑道上跑步的
王思韫。 “这里管理得比较好，自行车和宠物
都不允许进入，环境也优美，太超乎想象了。”
第一次来这里跑步， 干净整洁的黄浦区滨江
跑道给王思韫留下了深刻印象。

黄浦滨江健身场地让健身群众有了很好
的健身体验， 而在静安区交通公园内的电子
化篮球场同样为篮球爱好者提供了便捷的健
身场地。来到这里，记者发现公园内的这个篮
球场只需用移动设备下载 APP，扫码就可以
进入。 然后按时间计费，打完球再扫码出去，

就会自动扣款。 打完球正在休息的小郑对记
者说：“市区找到一个有灯光的篮球场非常不
容易。 这个球场按分钟收费，非常科学合理。
以前去球场都要带个包， 装钱包和饮料之类
的，现在带个手机就行。 ”

据上海市静安区体育局局长俞彪介绍，
这个智能化球场实行线上远程管理， 线下现
场维护的模式。如果发现问题，比如球员之间
发生争端， 后台通过广播喊话等方式管理球
场。每晚 10 点以后有保洁员对球场进行全面
保洁。目前，类似静安交通公园的这种智能化
篮球场，上海已经建成 3 个，明年则有望增加
到 15 个。

近年来，上海市高度重视全民健身事业，
政府加大投入，规范和引导群众体育发展，建
设日趋完善的健身设施， 益智健身苑点是上

海市着力打造居民身边的健身场地的又一成
功案例。

在北新泾街道元丰花园居民区， 健身的
居民熙熙攘攘。据记者了解，这个益智健身苑
点是在原有社区的健身苑点基础上升级改造
而来，小区的健身器材目前都是电子化的。年
过古稀的陈大爷在社区工作者的指引下，在
身体素质测试器上闭眼单脚站立。 测试完毕
后，电子屏显示站立了 11 秒。“老好了。”社区
工作者给陈大爷竖起了大拇指。

在开展全民健身方面， 上海不仅在健身
场地建设上下足了功夫， 还通过城市业余联
赛，为市民参与比赛提供了很多平台。 11 月
18 日，位于浦东洛克球馆的一场篮球比赛激
战正酣。参赛的鲁锋告诉记者，这是上海城市
业余联赛篮球项目的八强赛。“这里的场馆非

常好，有积分器材和专业裁判，非常舒适。 ”
洛克公园通过招投标方式获得了上海市

业余联赛篮球项目的承办权。 其创始人戴富
祺说：“我们的城市职业业余联赛实现横向和
纵向两个维度的联动。 所谓横向联动是指社
会、高校、企业、媒体联合在一个平台上助力
业余联赛的开展。 而纵向联动是通过层层选
拔的机制，比如篮球，我们选取 32 支队伍进
行精英赛， 把最后 4 支胜出的队伍组织起来
进行总决赛。 ”

据悉， 本届业余篮球联赛共吸引了 7 万
余市民参加。除了篮球外，还有足球、羽毛球、
排球等 9 个群众基础特别好的体育项目联
赛。 除了项目联赛外，上海市还设置了路跑、
城市定向、 健身瑜伽等 35 个项目系列赛，以
及足球节、武术节、科技体育嘉年华等 11 项
特色品牌赛事，以满足不同人的需求。

上海市体育局局长徐彬说；“最近几年，
上海通过建设小型的居民身边的体育场地，
开展市民运动会以及城市业余联赛等各种
活动，全民健身事业取得了快速发展。 ”据统
计，上海市人均体育场地面积从第六次全国
体育场地普查（2013 年）的 1.72 平方米增加
到 2016 年的 1.83 平方米； 经常参加体育锻
炼的人数比例从 2015 年的 40.8%增加到
2016 年的 42.2%；市民体育消费中位数达到
1500 元。

自民党宣布退出 德组阁谈判失败
据新华社柏林 １１ 月 ２０ 日电 （记者袁帅

任珂）据德国媒体 １９ 日报道，德国自由民主党
当天宣布退出正在进行的组阁谈判。 德新社
认为，根据自民党的表态，本次组阁谈判失败。

自民党发言人尼尔斯·德罗斯特 １９ 日晚
在柏林表示，自民党退出当前由德国议会第一

大党联盟党所主导的、自民党和德国绿党参与
的组阁谈判。

联盟党领导人、德国总理默克尔 ２０ 日凌
晨在柏林召开的新闻发布会上对自民党退出
组阁谈判表示遗憾。 她说，联盟党相信，各方
走在同一条道路上， 本可达成一致。 她将于

２０ 日向德国总统汇报组阁谈判的情况。 联盟
党将在今后几周内以负责任的态度付诸行
动，她本人也将不遗余力带领德国克服困难。

绿党领导人之一埃卡德也发表讲话说，
各方谈判已取得相当大的进展， 在许多问题
上的立场比此前想象的要接近。 各方有责任

继续保持对话。
９ 月 ２４ 日，德国举行联邦议院选举。 默

克尔领导的联盟党虽保持了议会第一大党地
位， 但需同其他党派组成联合政府执政。 １０
月下旬以来，联盟党、自民党和绿党开始了组
阁谈判。按照计划，各方本应于 １１ 月 １６ 日达
成初步一致，并形成成果文件，但这一目标并
未实现。 谈判此后继续进行至 １９ 日夜。

按计划，组阁谈判围绕 １２ 个议题展开。在
财政政策、环境政策、对欧政策和移民、难民政
策上，各方存在较大分歧。 谈判进程中各方虽
取得一些共识， 但在关键议题上立场偏左的
绿党同立场偏右的自民党仍然存在矛盾。

肯尼亚最高法院裁定总统重选结果有效
据新华社内罗毕 １１ 月 ２０ 日电 （记者王

小鹏） 肯尼亚最高法院 ２０ 日裁定上月 ２６ 日
举行的总统重新选举结果有效， 朱比利党总
统候选人、现任总统乌胡鲁·肯雅塔在选举中
获胜。

最高法院法官一致认为，关于 ２６ 日总统
重选结果的上诉缺乏依据， 最高法院予以驳
回。

肯尼亚于 １０ 月 ２６ 日举行总统重新选
举。 肯尼亚独立选举和边界委员会（选委会）
１０ 月 ３０ 日公布的最终计票结果显示， 肯雅

塔获得约 ９８．３％的选票，在重选中获胜。
肯尼亚前总理、反对派“国家超级联盟”

领导人奥廷加 １０ 月 ３１ 日对媒体表示， 他拒
绝接受总统重选结果。

肯尼亚今年的总统选举充满波折。 共有
８ 个政党、政党联盟及独立候选人参加 ８ 月 ８

日举行的总统选举， 其中肯雅塔与奥廷加是
最主要的竞争者。 ８ 月 １１ 日，选委会公布计
票结果，肯雅塔成功连任。但奥廷加拒绝接受
这一结果， 向肯最高法院提起上诉。 ９ 月 １
日，最高法院裁定总统选举结果无效，要求在
６０ 天内重新举行选举。

新华社记者 张玉亮

津巴布韦执政党非洲民族联盟－爱国阵线
（民盟）１９ 日下午举行中央特别会议，决定解除津
总统穆加贝的民盟主席兼第一书记职务， 并要求
他于 ２０ 日中午前辞去总统职务，否则将通过议会
启动弹劾程序。 但穆加贝当晚在总统府发表电视
讲话时却未提辞职一事， 说自己将主持下月召开
的民盟全国代表大会，并将在会上解决党内矛盾。

分析人士认为，尽管穆加贝没有宣布辞职，但
他政治生涯的前景黯淡。 虽然执政党的民意基础
还算稳固，但也难免受到此次政治动荡的影响，从
而导致未来津巴布韦政局不确定性增加。

津巴布韦此次的政局动荡起源于执政党内部
两大派系的矛盾斗争。一方以原副总统埃默森·姆
南加古瓦为首， 成员主要是参加过津巴布韦独立
战争的“老人”，年龄大多在 ６０ 岁以上。 由于姆南
加古瓦性情冷酷，素有“鳄鱼”的称号，因此这一派
也被称为“鳄鱼派”。 另一方则由穆加贝的夫人格
雷丝·穆加贝领导，因成员年龄大多在四五十岁而
被称为“４０ 一代”。

１５ 日凌晨， 津巴布韦军方采取军事行动，全
面控制政府要害部门。军方发言人称，行动的目的
是抓出执政党内“罪犯”并将其绳之以法。 舆论普
遍认为，穆加贝此前过于倚重“４０ 一代”并因此解
除了姆南加古瓦的职务， 是军方出手干预政局最
重要的原因。

津巴布韦中部省国立大学教授恩哈默·姆希
里皮里认为，目前民盟的党内斗争或将告一段落，
今后姆南加古瓦和他的派系将在民盟中占据主导
地位。 摆在他们面前的挑战将是如何重振津巴布
韦经济，让更多民众过上更好的生活，从而确保执
政党在明年的总统大选中获胜。

此次政局动荡也使得津巴布韦的政治版图发
生变化，给未来的津巴布韦政局带来了不确定性。

姆希里皮里指出，选举的关键在选党而不是选人，民盟的主要根基在农村地区，无论最后
推举穆加贝或姆南加古瓦中的谁竞选总统，都会被支持者接受。但此次事件造成的民盟内部分
裂会削弱民盟的优势。

同时，民盟还面临接班人的问题。马加伊萨说，姆南加古瓦今年已经 ７５ 岁，年龄大了，无法
长期领导民盟，这意味着民盟仍要选出新的接班人。

另外，尽管遭遇严重执政危机，但作为津巴布韦的“国父”，穆加贝的政治影响力依然不容
小觑，未来仍有重返政坛的可能性。 即使不能重返政坛，他对某一政治力量的支持也会对津巴
布韦政坛起到重要作用。

姆希里皮里认为，执政党内部纷争可能会给反对党更多参与政治的机会，甚至在政府中给
反对党一些席位。 但反对党如果想在明年的大选中赢得更多选票，就必须更加团结，否则获胜
希望仍然渺茫。

（据新华社哈拉雷 １１ 月 １９ 日电）
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忍痛坚守 难舍激情
———专访冬奥会冠军张虹

新华社记者 王镜宇

在荷兰和挪威进行的两站世界杯赛中，
擅长短距离项目的张虹在女子 ５００ 米和
１０００ 米比赛中均未能进入前八名，滑行成绩
处于近几年来的低谷。张虹坦言，对自己的名
次和成绩不是很满意。

“我觉得最近一段时间自己确实是遭受
到了很大的考验吧，” 张虹说，“第一就是很突
然地去换教练，然后适应新的这个教练，然后
适应新的计划。 第二，也是最重要的一点就是
我的膝盖。 真的就是不太好，加上这两站比赛
间隔一周，然后强度又特别大。而且，欧洲的天
气特别潮湿， 我们到了挪威之后每天都在下
雨，对我膝盖的承受能力也是一直在考验。 ”

新华社记者从不同渠道了解到， 原来在
哈尔滨训练的速度滑冰国家队短距离组日前
已经解散，该组的主教练、带领张虹夺得索契
冬奥会女子 １０００ 米冠军的冯庆波不再带队，
张虹现跟随荷兰外教皮特训练。

在平昌冬奥会周期， 张虹受到了膝伤困
扰， 世界杯前两站战绩一般跟膝盖的伤势也
有很大关系。

“我的膝盖（伤势）严重的时候，每次下蹲

基本上能听见里面就是要碎了的声音。 然后
我的准备活动必须要比别人做得多， 但是我
的身体情况又不适合做太多准备活动。 所以
我一直在找平衡，就是怎么样能让膝盖不疼，
然后怎么样让我的肌肉去达到一个很好的激
发的感觉。”张虹说，“我自身从心理上到身体
上最近还是承受了蛮大的压力吧。 ”

在张虹看来，虽然现在很难，但将来有一
天退役了，她会怀念当运动员时的激情。 “当运
动员还是蛮有激情的，会带给你自己很多的经
验和经历，很难得的。可能有一天，当我退役了，
或者当我不能站在冰场的时候，我会很怀念现
在的生活。 所以，现在无论我能否拿到奖牌或
者能否进入前八名，我觉得都是一种享受吧。 ”

两个多月之后，张虹将出征平昌冬奥会。
４ 年前的索契冬奥会上， 当时还不广为人知
的她为中国代表团实现了冬奥会速度滑冰金
牌零的突破。 如今，尽管为伤病困扰，张虹仍
然希望全力以赴、争取佳绩。

“自己还是希望在平昌冬奥会上能滑出
一个好成绩吧， 不给自己的运动生涯留下遗
憾。我会全力以赴去对待我的比赛，因为之前
已经有过一届冬奥会的经历， 所以我希望在
这次比赛上能滑出自己最好的成绩。 ”

（据新华社北京 １１ 月 ２０ 日电）


